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para vagas de estágio e emprego; 
elaboração de currículos e pesquisa de 
satisfação do evento. 

Presente também na ação, o 
Hemocentro com pré-triagem clínica e 
coleta de sangue, também será realizado 
cadastro de medula óssea.  O Serviço 
Nacional de Aprendizagem Industrial 
(Senai) Cáceres levará para o evento 
oficina técnica de Confeitaria.  

Já os clubes de serviço do 

individual, o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae MT) vai realizar atividades 
como formalização do registro como 
MEI, parcelamento convencional do 
Simples Nacional, parcelamento da 
dívida ativa, emissão de guia DAS, entre 
outros. 

O Instituto Euvaldo Lodi (IEL) 
marca presença com ofertas de vagas de 
estágio e emprego; encaminhamentos 

sua terra e o seu festival, sabe receber 
bem as pessoas,  se integra e   faz parte 
do evento, é um grande anfitrião”, 
reconheceu Eliene. 

A prefeita distinguiu o brilho 
de mais uma edição do evento, que 
segundo ela, superou as expectativas 
de público e de organização. “Foram 
cinco recordes nacionais, as pescas de 
barranco PCD,  infantil, juvenil,  e nas 
embarcadas caiaque e canoa, todas já 
homologadas   no livro dos recordes 
do país, o Ranking Brasil, isto é 
gratificante e nos enche de orgulho. 
Mais de 250 mil pessoas circularam 
pelo FIPe. Os shows superaram as 
expectativas,  todos  receberam um 
grande público, só na noite de sábado 
passamos de 40 mil expectadores. São 
pessoas que  não pagaram  nada  para 
se divertir e ver seus artistas, mais um 
esforço da nossa administração e de 
parceiros. As feiras náutica, de 
negócios, de artesanato e artes visuais, 
as apresentações culturais, os museus, 
os jogos de praia e muito lazer 
coroaram o êxito desta edição 
histórica do festival”, avaliou Eliene 
Liberato. 

Concluindo a prefeita de 
Cáceres enalteceu o FIPe, como um 
evento de cunho esportivo, ecológico, 
de negócios, cultural, social e de lazer, 
que fomenta a economia local e visa 
difundir o turismo, o meio ambiente e 
a sustentabilidade, através do festival 
e do pesque e solte, além de 
oportunizar emprego e gerar renda no 
município. 

 prefeita de Cáceres, Eliene ALiberato Dias, não conteve as 
lágrimas e  se emocionou em seu 

p r o n u n c i a m e n t o  n a  n o i t e  d e  
encerramento do 40º FIPe. Ela fez um 
balanço do evento e agradeceu 
servidores, parceiros institucionais, 
apoiadores e patrocinadores. 

Eliene reconheceu o empenho 
do Secretário de Turismo e Cultura, 
Cláudio Henrique Donatoni, dos 
servidores municipais, secretários, 
c o o r d e n a d o r e s ,  g e r e n t e s  e  
principalmente a abnegada equipe da 
SMTC, coordenadora do 40º FIPe. 

A prefeita também enalteceu o 
Ministério da Pesca, o Governo de Mato 
Grosso, Assembleia Legislativa e a 
Câmara Municipal, os parceiros e 
voluntários. “Pela primeira vez um 
Ministro da Pesca participou do FIPe. 
Sem essas pessoas e instituições, jamais 
faríamos um evento tão grande, e no 
formato que foi 0 40º FIPe. Agradeço 
indistintamente, cada um, cada uma que 
de alguma maneira contribuiu para o 
sucesso do maior evento turístico de 
Mato Grosso e o maior festival de pesca 
esportiva do Brasil”, exaltou Eliene. 

A administradora também não 
esqueceu de dar destaque especial 
àquele que merece toda consideração, o 
povo de Cáceres, que mais uma vez 
recebeu  de braços abertos, com sorriso 
no rosto e muita hospitalidade os 
visitantes, que vieram prestigiar o FIPe.  
“ Foi um grande festival, o maior de 
todos os tempos, e o cacerense fez a 
diferença, ele é assim, acolhedor, ama 

 Cooperativa Sicredi, Agência 7 Ade Setembro, realizou na manhã 
desta quinta-feira (13) a entrega 

simbólica de recursos do Fundo Social à 
Associação de Judô de Cáceres e ao 
Centro de Treinamento Comunitário – 
ONG CTC. A entrega aconteceu na sede 
da Sicredi com a presença dos 
responsáveis de cada entidade, alunos, 
c o l a b o r a d o r e s  e  g e r ê n c i a  d a  
cooperativa. 

No total foram repassados a 
quantia de R$ 25 mil, aos dois projetos 
selecionados na avaliação dos comitês 
locais e regionais das cooperativas, 
sendo R$ 15 mil para o Projeto Judô para 
Todos divididos em dois recursos um de 
R$ 10 mil e um de R$ 5 mil e o Projeto 
Atividade Esportivas em Bairros, 
recebeu o valor de R$ 10 mil, recursos 
que serão utilizados para adquirir 
m a t e r i a i s  e s p o r t i v o s  p a r a  o  
desenvolvimento das ações. 

De acordo com o gerente 
interino, Ederson Araújo, este é um 
programa da Cooperativa  que impacta a 
vida de muitas pessoas. “É uma honra 
poder apoiar estas entidades, todas sem 
fins lucrativos, para proporcionar 
melhor qualidade de vida as pessoas; e 
com certeza toda a comunidade ganha 

a t r a v é s  d a s  a ç õ e s  q u e  s ã o  
desenvolvidas”, destaca Ederson. 

Ele ainda informou que 
somente na agência da 7 de setembro, 
foram cadastrados 12 projetos, fora os 
inscritos na agência da Barão e em 
outras agências da cooperativa no 
Estado. Para Gleiciane Assunção de 
Menezes, tesoureira e representante da 
Associação Judô de Cáceres, o recurso 
chegou em boa hora, uma vez que será 
destinado a aquisição de quimonos 
profissionais. Ela ressaltou que o projeto 
é totalmente gratuito e atualmente 
atende 150 crianças e adolescentes na 
faixa etária de 4 a 18 anos. “Esse recurso 
vai proporcionar a compra desse 
material e vai dar aos alunos a 
oportunidade de participarem de 
campeonatos não só a nível estadual, 
mas nacional também. Somos gratos a 
Cooperativa Sicredi que pelo segundo 
ano consecutivo nos agraciam com o 
Fundo Social, que mais uma vez fará a 
diferença na vida de cada atleta”, 
concluiu Gleiciane.  

O presidente da Ong CTC, 
Luciano Pereira, informou que os 
recursos serão aplicados na compra de 
material esportivo para as atividades de 
futebol, vôlei e artes marciais que serão 

desenvolvidas durante o ano nos bairros 
Jardim Universitário e Espírito Santo, 
onde tem grande demanda de jovens em 
situação de vulnerabilidade social. “A 
intenção é fazer a inclusão desses 
jovens, principalmente a prevenção 
contra a vida marginalizada e dar uma 
pitada de incentivo no sonho de cada 
jovem que quer se tornar um atleta”, 
finaliza Luciano. 
Sobre o Fundo Social  - O Fundo Social 
do Sicredi é uma parte do resultado 
positivo alcançado pela cooperativa. O 
valor destinado a ele é deliberado pelos 
associados em assembleia, com o 
objetivo de fortalecer um dos princípios 
do cooperativismo, que é o interesse 
pela comunidade.  

Para participar, a entidade 
precisa ser legalmente constituída com 
Estatuto Social e CNPJ, ser associada e 
possuir movimentação regular com a 
cooperativa, além de estar com toda a 
documentação em dia. Outro ponto 
importante é que a entidade apresente 
um projeto social que se enquadre nos 
objetivos do Fundo Social gerando 
benefícios e melhorias às pessoas e às 
comunidades locais e aplique o recurso 
conforme descrito no projeto.  

As inscrições para pleitear 
recursos do Fundo Social são abertas 
geralmente de 1°de maio a 1° de junho, 
conforme cronograma previsto em 
edital.  

A População de Cáceres recebe 
neste sábado (15), o Projeto 
Multiação, que retorna após oito 

anos com a oferta de diversos serviços 
de saúde, educação, cidadania e cultura.  
O Projeto é uma iniciativa da Rede 
Mato-grossense de Comunicação 
(RMC) com organização do Serviço 
Social da Indústria (Sesi MT) e apoio de 
empresas e entidades parceiras.  

Com serviços totalmente 
gratuitos, o evento acontece no Parque 
de Exposição Dr. José Rodrigues 
Fontes, das 8h às 16h, lembrando que 
para atendimentos médicos as senhas 
serão entregues a partir das 7h no local. 
Serão oferecidas mais de 370 consultas 
nas especialidades de fonoaudiologia, 
cardiologia, pediatria, ginecologia, 
oftalmologia, odontologia, além de 
clínico geral e exames laboratoriais. 

Além dos serviços de saúde, a 
população contará com orientações 
jurídicas, vacinação, cortes de cabelo 
masculino e feminino, doação de óculos, 
distribuição de mudas de árvores, e 
atividades recreativas. Também estará a 
disposição o Guarda-roupa Solidário 
com roupas e calçados femininos, 
masculinos e infantis. 

Para o microempreendedor 

Mato Grosso (Fiemt), Hemocentro, 
Hiper JN Materiais de Construção, 
Instituto Euvaldo Lodi (IEL), Instituto 
Embeleze ,  Ins t i tu to  Cometa ,  
Laboratório São Matheus, Ótica & 
Acessórios, Refrigerantes Marajá, 
Puríssima, Rotary Cáceres, Rotary 
Pantanal, Rotary Flor do Pantanal, 
Sebrae, SEEG Fibras, Senai, Univag 
Medicina e Veterinária Panvet. 

Rotary realizarão atendimentos com 
divulgação e vacinação de crianças, 
jovens, adultos e idosos.  Nesta edição 
os Pets também serão atendidos, a 
Veterinária Panvet realizará triagem, 
exames e vacinas contra raiva e viroses. 
São parceiros da Ação    - AMO – 
Regional Cáceres, Café Visão, CPC - 
Centro de Patologia e Citologia Paulo 
César Figueiredo, ClinicMed, Dr. 
Tanaka, Federação das Indústrias de 

AÇÃO SOCIAL

Multiação chega a Cáceres com serviços 
de saúde, educação, cidadania e cultura 

Para os atendimentos médicos, as senhas serão distribuídas a partir das 7h 

Da Redação 

PELO SOCIAL

Foto: Divulgação 

Da Redação 

Judokan e Ong CTC recebem recursos 
do Fundo Social do Sicredi em Cáceres 

Cerimônia de entrega dos recursos aos contemplados 

Foto: JCC 

EDIÇÃO HISTÓRICA
Prefeita Eliene comemora sucesso da 40ª dição  
do FIPe e agradece parceiros e patrocinadores 
Assessoria 

Prefeita Eliene reconhece trabalho da equipe para o sucesso de mais uma edição 

 Foto: Ronivon Barros
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forma bem organizada para 
g a r a n t i r  u m a  e x c e l e n t e  
experiência aos nossos jovens 
atletas”, expõe o superintendente. 
As competições têm Várzea 
Grande como município-sede, e 
acontecem simultaneamente, de 
14 a 16 de julho, em diferentes 
espaços esportivos, incluindo 
alguns de Cuiabá. Pela manhã, as 
provas começam às 7h30, e à 
tarde, a partir das 13h30. 

O ginásio Fiotão, no 
centro de Várzea Grande, recebe 
as modalidades de badminton, 
ginásticas artística e rítmica. As 
demais disputas que ocorrem na 
cidade industrial são: ciclismo, no 
bairro Chapéu do Sol; judô, 
karatê, taekwondo e wrestling, no 
Centro de Iniciação Esportiva 
(CIE) do loteamento Alice 
Gonçalves de Campos; vôlei de 
praia, na Arena da Vila Sadia; e 
xadrez, no Anexo II do Centro 
Educacional do bairro Jardim 
Marajoara.

Nos espaços esportivos da 
Universidade Federal de Mato 

Grosso (UFMT), em Cuiabá, 
estão sendo disputadas as provas 
de atletismo (Centro Olímpico de 
Treinamento - COT), e de natação 
(Piscina Olímpica). Ainda na 
c a p i t a l  m a t o - g r o s s e n s e  
acontecem as partidas de tênis de 
mesa, que serão realizadas no 
ginásio do Complexo Esportivo 
Dom Aquino. 

De variadas regiões de 
Mato Grosso, 48 municípios 
mato-grossenses contam com 
rep re sen tan t e s  no  even to  
esportivo, dentre os quais:  Água 
Boa, Alta Floresta, Araputanga, 
Barra do Bugres, Barra do Garças, 
C á c e r e s ,  C a m p o  Ve r d e ,  
Diamantino, Juara, Lucas do Rio 
Verde,  Nossa Senhora do 
Livramento, Paranaíta, Pedra 
Pre ta ,  Pon tes  e  Lacerda ,  
Rondonópolis, Sinop, Sorriso, 
Tangará da Serra, e muitos outros. 

Os atletas campeões de 
cada modalidade e gênero 
representarão Mato Grosso nas 
fases nacionais de sua respectiva 
competição. 

Assessoria

Estado de Cultura, Esporte Lazer 
(Secel-MT), a competição reúne, 
até domingo (16), atletas de 12 a 
17 anos em busca dos títulos de 
campeões estaduais. 
 As  modal idades  em 
disputa são atletismo, badminton, 
ciclismo, esgrima, ginásticas 
artística e rítmica, judô, karatê, 
natação, taekwondo, tênis de 
mesa, vôlei de praia e wrestling.  

studantes de todo o Estado Edisputam, nesta semana, a 
e t a p a  e s t a d u a l  d e  

modalidades individuais dos 
Jogos  Esco l a r e s  e  Jogos  
Estudantis de Seleções Mato-
Grossenses. A abertura oficial do 
evento aconteceu na quinta-feira 
(13), às 19h30, no ginásio Fiotão, 
em Várzea Grande (MT).  
Realizada pela Secretaria de 

No total, mais de 1.600 
atletas de vários municípios mato-
grossenses part icipam das 
c o m p e t i ç õ e s .  C e r c a  9 0 0  
estudantes na faixa etária de 12 a 
14 anos competem nos Jogos 
Escolares, e outros 750 estudantes 
de 15 a 17 anos, nos Jogos 
Estudantis. De acordo com o 
superintendente de Desporto 
Escolar da Secel, Marcelo Cruz, 
os números do evento superam as 
expectativas a cada ano e as 
p a r c e r i a s  e n v o l v i d a s  n a  
organização possibilitam que o 
evento esportivo seja realizado de 
forma bem estruturada de acordo 
com as regras de cada modalidade.  

“Contamos com a parceria 
do município de Várzea Grande, 
que possui uma equipe experiente 
na realização do evento junto com 
a gente. Temos também o suporte 
das Federações Estaduais das 
modalidades envolvidas nas 
d i spu tas .  Jun tos ,  es tamos  
realizando as competições de 

MODALIDADES INDIVIDUAIS

Mais de 1.600 atletas participam da etapa 
estadual dos Jogos Escolares e Estudantis 

Realizada pela Secel-MT, a competição reúne atletas de 12 a 17 anos  

Competição de Judô 

Foto: Christiano Antonucci

SUB-20

Semifinais do Mato-grossense  
começam neste fim de semana 
Da Redação 

Atual campeão, Mixto defende o título 

Foto: Olímpio Vasconcelos/Misto EC 

 C a m p e o n a t o  M a t o -

Ogrossense Sub-20 está 
entrando na reta final. Neste 

sábado (15), serão realizados os 
confrontos de ida das semifinais. Os 
duelos entrem Ação x Nova Mutum e 
Cuiabá x Mixto prometem ser 
acirrados na busca pelas vagas para a 
decisão. Ambos os confrontos 
acontecem as 16 horas.  

C u i a b á  e  M i x t o  s e  

enfrentam no estádio Dutrinha, em 
Cuiabá.  Já o Nova Mutum recebe o 
Ação em casa, no estádio Valdir 
Wons.   
A Federação Mato-grossense de 
Futebol também já definiu data e 
horário dos jogos de volta que estão 
marcados para o dia 23. Ação e Nova 
Mutum jogam às 16 horas, no 
Dutrinha. Já Cuiabá recebe o Mixto 
na Arena Pantanal, às 17 horas.  
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acadêmicas e, principalmente, à 
infraestrutura e ao corpo docente 
da instituição. Sendo importante 
e x a l t a r  q u e  o s  C e n t r o s 
Universitários precisam ter um 
p e r c e n t u a l  e l e v a d o  d e 
professores com mestrado e/ou 
d o u t o r a d o .
Histórico - A Faculdade do 
Pantanal foi fundada em 2007, 
em Cáceres, com capacidade para 
atender toda a região oeste de 
Mato Grosso. 

Em junho de 2020, a 
instituição passou a integrar o 
Grupo Yduqs e a se chamar 
Faculdade Estácio do Pantanal. 
Agora, com o credenciamento do 
M E C ,  s e  t o r n a  o  C e n t r o 
U n i v e r s i t á r i o  E s t á c i o  d o 
Pantanal, após ser avaliado com 
nota 4 (quatro) pelo MEC. 

A instituição conta com 
1 5  c u r s o s  d e  g r a d u a ç ã o 
presenciais e mais de 100 EAD, 
a l é m  d o s  c u r s o s  d e  p ó s -
graduação. 

O Centro Universitário 
Estácio do Pantanal também 

Centros Universitários têm 
autonomia para criar a maioria 
dos cursos, em vários campos do 
s a b e r ,  s e m  p r e c i s a r  d e 
autorização prévia do Ministério 
da Educação.

“ A p a r t i r  d e  a g o r a 
podemos pensar em expandir 
nossas atividades e a oferta do 
nosso programa de ensino, com 
cursos de graduação conforme a 
demanda do nosso estado. 

C o m  m a i s  c u r s o s , 
aumentam também as atividades 
de pesquisa e extensão, que 
bene f i c i am d i r e t amen te  a 
população. Carregamos na nossa 
essência o comprometimento 
com a população de Cáceres e o 
propósito de transformar vidas 
por meio da educação”, destacou 
Carolina Barros. 

A Estácio Fapan, para ser 
c r edenc iada  como  Cen t ro 
Universitário, teve que cumprir 
alguns requisitos estabelecidos 
pelo MEC, relacionados ao 
planejamento, desenvolvimento 
institucional, avaliação, políticas 

áceres e toda a região Coeste mato-grossense 
têm, agora, seu primeiro 

Centro Universitário. A Portaria 
que credenciou a Estácio Fapan 
como Centro Universitário foi 
publicada pelo Ministério da 
Educação (MEC), no Diário 
Oficial da União. Assim, a 
Faculdade Estácio Fapan -
Estácio Fapan passou a ser o 
Centro Universitário Estácio do 
Pantanal - UNIPANTANAL. 

A  R e i t o r a  d a 
UNIPANTANAL, Carol ina 
Barros, explica que o processo até 
a faculdade ser reconhecida como 
um Centro Universitário foi 
longo, mas cumpriu todo o 
protocolo estabelecido pelo 
MEC. 

A  t r a n s f o r m a ç ã o 
acadêmica da instituição trará 
b e n e f í c i o s  à  c o m u n i d a d e 
acadêmica e a toda a região mato-
grossense, além de avanços a 
médio e longo prazo no que diz 
respeito à educação superior. 

“É uma satisfação enorme 
sermos reconhecidos como um 
Centro Universi tário.  Esta 
conquista é dedicada aos nossos 
alunos e ao time de professores, 
coordenadores de cursos e 
colaboradores, que se dedicam, 
movem e dão vida à nossa 
Instituição de Ensino Superior. É 
um marco na nossa história e de 
Cáceres, bem como de toda a 
região oeste de Mato Grosso”, 
afirma Carolina Barros. 

Diante do citado pela 
reitora, vale destacar que a 
principal diferença entre um 
Centro Universitário e uma 
F a c u l d a d e  d i z  r e s p e i t o  à 
autonomia da instituição de 
ensino, considerando que os 

2 0 2 2 ,  o s  a t e n d i m e n t o s 
relacionados a ações culturais 
dobraram durante a realização do 
'Sesc Julino'. 

Desta vez, preparamos 
uma programação ainda mais 
completa”, pontuou.  

A lém de  Cáce res ,  a 
temporada de arraias do Sesc MT 
vai acontecer nas unidades de 
Cuiabá, Rondonópolis, Barão de 
M e l g a ç o ,  P o x o r é u  e  A l t a 
Floresta.  O evento terá atrações 
para todas as idades. 

Para as crianças, o Sesc 
preparou uma programação 
especial. Serão inúmeras atrações 
e diversas oportunidades de 
reunir a família e se divertir, além 
é claro de conhecer a cultura e 
saborear as guloseimas da 
festança caipira.

 O sábado na unidade será 
e s p e c i a l  c o m  q u a d r i l h a , 
brincadeiras, bingo, comidas 
típicas e muito mais.  

O diretor regional do 
Sesc-MT, Allan Serotini, destaca 
que  as  comemorações  são 
aguardadas pelo público. “Em 

uem quiser curtir uma Qfestança danada de boa 
t e r á  u m a  e x c e l e n t e 

oportunidade no final de semana.
 N e s t e  s á b a d o  ( 1 5 ) , 
acontece o Arraiá Julino do Sesc 
Cáceres, com o show musical da 
banda cuiabana Zabumba Beat. 

garantem atendimento em 
diversas áreas à população 
cacerense, de forma gratuita. 

conta com uma Policlínica, 
Núcleo de Prática Jurídica e 
agências extensionistas que 

COMBATE AO TRÁFICO: POLÍCIA CIVIL
CUMPRE 12 MANDADOS EM CÁCERES

Nesta terça-feira, a Operação 
Camisa 10, da Polícia Civil de 
Cáceres, cumpriu 12 ordens 
judiciais, entre mandados de 
prisão e busca e apreensão, 
com foco no combate aos 
crimes de tráfico de drogas e 
associação para o tráfico no 
município. As ordens judiciais 
foram cumpridas nas cidades de Cáceres e Sapezal. Segundo o 
delegado responsável pelas investigações, Igor Sasaki, os suspeitos 
identificados durante as investigações atuam com o tráfico de 
drogas no município e região de maneira intensa, faturando 
verdadeiras fortunas com o comércio ilícito.Um dos traficantes, 
alvo da operação, vendia a droga nas imediações de um campo de 
futebol, com o intuito de disfarçar sua atividade ilícita. Um outro 
investigado costumava se gabar dizendo que faturava milhões em 
sua boca de fumo e que o movimento lá era maior que a fila do SUS. 

MULHER LEVA 4 FACADAS EM 
BOCA DE FUMO EM CÁCERES

Na madrugada de terça-feira 
(11), uma mulher levou 4 
facadas durante uma briga no 
bairro Cohab Velha. De acordo 
com o BO, a vítima que estava 
na famosa Vila Azul fazendo 
uso de drogas se desentendeu 
com outra mulher. Na discussão 
a suspeita sacou de uma faca e 

partiu pra cima, desferindo vários golpes contra a vítima.   A jovem 
foi socorrida e encaminhada a Unidade de saúde e afirmou as 
autoridades policiais que desconhece a autora. 

EDUCAÇÃO

Cáceres ganha 1º Centro Universitário 
com credenciamento da Estácio Fapan 

Portaria com o reconhecimento foi publicada no Diário Oficial da União 

Assessoria

Com 16 anos de fundação, Fapan abriga 15 cursos de graduação presenciais 

FESTANÇA CAIPIRA

Com show, quadrilha e comidas típicas arraia  
julino do Sesc movimenta Cáceres neste sábado 
Da Redação 

Festa no Arraia do Sesc começa às 18h 

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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By Rosane Michels

Celebrando data nova a jornalista do 
ReporterMT, Mayara Michels Cunha que 
recebe os calorosos abraços dos colegas, 
familiares e rol de amigos. Esta coluna 
deseja que seu aniversário traga felicidade 
e que você possa realizar todos seus desejos 
nessa nova etapa de vida. Parabéns! 

C o m e m o r a n d o  
a n i v e r s á r i o  o  
médico Emerson 
Amaral a quem 
desejamos tudo de 
melhor, com votos 
que essa data se 
re p ro d u z a  p o r  
l o n g o s  e  
significantes anos. 
Salute Doutor! 

Embelezando nossa coluna neste dia, a 
linda e simpática Julia Vitória Marques 
que trocou de idade nesta semana 
apagando velinha ao lado das amigas e 
familiares. Júlia um ano repleto de 
alegrias e conquistas é o que lhes 
desejamos.  

**********

**********

O Sol em Câncer recebe a 
pressão de Plutão, indicando 
dias em que você vai preferir 
a intimidade de sua casa a 
qualquer atividade social. É 
u m  p e r í o d o  d e 

in ter ior ização e  aprofundamento 
emocional. Nesta fase, procure estar perto 
das pessoas que lhe trazem segurança 
emocional.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
indicando dias em que você 
d e v e  e s t a r  a t e n t o  à s 
palavras faladas e escritas, 
pois você está firme demais 

e pode ser confundido. É um bom período 
para estudar e se aprofundar em temas 
mais difíceis. O período é ótimo para 
negociar e fechar contratos.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
indicando dias em que 
você estará mais voltado 
para suas finanças. É um 
b o m  m o m e n t o  p a r a 

organizar seu dinheiro. Se estiver em 
busca de novas fontes de renda, é um 
bom momento para encontrá-las. 
Procure equilibrar ganhos e gastos.

O Sol em seu signo recebe 
a  p re s são  de  P lu tão , 
indicando dias intensos, 
e m  q u e  v o c ê  p o d e 
m e r g u l h a r  e m  s u a s 

emoções. É um período de aumento da 
s e n s i b i l i d a d e  e  d e  e m o ç õ e s  e 
sentimentos aflorados. Há uma forte 
necessidade de transformar situações 
que incomodam.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
indicando dias em que você 
vai preferir distanciar-se de 
tudo e de todos, de ficar em 
silêncio, em busca de um 

equilíbrio interno. O período é de 
a p r o f u n d a m e n t o  e m o c i o n a l  e 
transformação de sentimentos. Procure 
cuidar da saúde.

O Sol em Câncer recebe a 
pressão de Plutão, indicando 
dias mais intensos, com 
m u i t a s  a t i v i d a d e s  e 
exigências, especialmente 
no trabalho. Procure não 

dramatizar as dificuldades; faça uma coisa 
de cada vez. É um ótimo período para 
aprofundar os cuidados com sua saúde. 
Prioriza as atividades integrativas.

O Sol em Câncer recebe a 
pressão de Plutão, indicando 
dias mais intensos, com 
m u i t a s  a t i v i d a d e s  n o 
trabalho. Você pode estar 
envolvido com um grande 

projeto ou em busca de algo mais 
significativo, que mobilize seu coração, 
na carreira. É possível que você decida 
fazer mudanças na carreira.

O Sol em Câncer recebe a 
pressão de Plutão, seu 
regente, indicando dias 
mais intensos, em que você 
estará mais profundo e 
determinado a transformar 

sua vida em vários pontos. Esse processo 
pode envolver uma transformação 
emocional definitiva, que muda sua 
maneira de se relacionar com a vida.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
indicando dias em que 
você estará mais intenso, o 
que vai impactar seus 

relacionamentos, especialmente os 
pessoais .  O período pode estar 
relacionado com uma forte necessidade 
de mudar sua maneira de se relacionar. 
Uma relação romântica fica mais séria.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
i n d i c a n d o  d i a s  d e 
sentimentos intensos e 
a p r o f u n d a m e n t o 

emocional, que vai colocá-lo de frente 
para problemas com sua autoestima. 
Você não tem medo de ir fundo nesse 
processo, que envolve uma certa 
transformação de si mesmo.

O Sol em Câncer recebe a 
pressão de Plutão, indicando 
dias em que você estará 
preocupado com seu futuro e 
vai  prefer i r  es tar  com 
amigos íntimos para trocar 

ideias. Um projeto em equipe pode dar 
mais trabalho. Se estiver envolvido com 
grandes empresas, pode haver mudanças 
em contratos que já existem.

O Sol em Câncer recebe a 
p r e s s ã o  d e  P l u t ã o , 
i n d i c a n d o  d i a s  d e 
preocupação com suas 
f inanças.  Procure ser 

racional em seus gastos e não abuse da 
sorte, pois pode haver excessos de sua 
parte que levam a algumas perdas. Dias 
de mergulho e aprofundamento 
emocional que levam à transformação.

HORÓSCOPO********** **********

No rol de aniversariantes da semana registramos a 
passagem do natalícia da querida Roseli Lima que recebeu 
amigos e familiares para o tradicional parabéns. Que Deus 
lhe conceda muitas alegrias, saúde, paz, amor e 
realizações.  

*****************

Destaque VIP as irmãs, Danielle e 
Douvanne Morais, que acreditando no 
potencial de Cáceres inauguraram a 
Darah joias folheadas com o conceito 
de trazer o diferente e exclusivo para a 
cidade. A  loja física e online atenderá 
com toda comodidade e agilidade e o 
envio será imediato para todo Brasil. Além da alta qualidade, serão 
semijoias com custo acessível, qualidade e o principal, com muito 
bom gosto. A Darah também oferece consultoria de como 
harmonizar suas joias no seu dia a dia e em eventos. A cerimônia de 
inauguração foi prestigiada pela sociedade cacerense e já está 

aprovada pela qualidade e atendimento. Desejamos sucessos e boas vendas! Siga o Instagram da loja: 
@darah.joias e fiquem sempre por dentro do que é mais tendência . 

EDITORIA

ESCOLA MILITAR
O Governador Mauro Mendes em vídeo 
postado nas mídias sociais assumiu o não 
fechamento da Escola Senador Mário 
Mota em Cáceres. O anúncio foi postado 
após o Governo Federal divulgar, nesta 
quarta-feira (12,) o encerramento do 
Programa Nacional das Escolas Cívico-
Militares (Pecim). Mendes garantiu que a 
unidade escolar será gerida pelo governo 
do estado e continuará militarizada.  “Em 
Mato Grosso funcionam 26 escolas nesse 
padrão, que tem dado bons resultados 
educacionais e disciplinares, por isso 
vamos continuar com esse modelo”, 
enfatizou Mendes. 

SELETIVO SAÚDE
A Secretaria de Estado de Saúde (SES-
MT) abriu processo seletivo simplificado 
com formação de cadastro reserva para os 
oito hospitais geridos pelo Estado. As 
vagas são para os HRs de Sorriso, Cáceres, 
Colíder, Alta Floresta, Rondonópolis, 
Sinop, além do Hospital Estadual Santa 
C a s a ,  e m  C u i a b á ,  e  H o s p i t a l  
Metropolitano em Várzea Grande. As 
inscrições seguem até o dia 20 de julho. 
Para a inscrição, é necessário ter idade 
mínima de 18 anos e anexar os documentos 
previstos no edital, dentre eles documento 
de identificação que contenha foto e CPF; 
currículo profissional e documento de 
comprovação de experiência; título; 
diploma; certificado de cursos; inscrição 
no Conselho de Classe competente; e 
laudo médico, quando concorrer a vaga de 
PCD. 

BOLSA FAMÍLIA
Publicado no Diário Oficial da União nesta 
semana, as novas regras para gestão do 
ingresso de famílias, revisão de 
elegibilidade e cadastro de benificiários do 
novo Programa Bolsa Família.  No mês 
passado, o presidente Lula sancionou a lei 
nº 14.601, que estabelece o novo formato 
do programa. Na ocasião, foi anunciado 
que a renda individual dos integrantes de 
uma família beneficiária passaria para R$ 
218, atualmente esse valor é de R$ 142 por 
pessoa. Como o governo federal se 
comprometeu a pagar o valor mínimo de 
R$ 600 por família, em caso de famílias 
menores, o Benefício Complementar 
(BCO) entra na composição do valor a ser 
pago. O documento traz ainda as 
definições de como o benefício deverá ser 
distribuído em cada estado e no Distrito 
Federal, conforme a disponibilidade 
orçamentária e financeira e o número de 
famílias pobres nos municípios. 

CULTURA
Dos 141 municípios, 124 aderiram à Lei 
Paulo Gustavo em Mato Grosso, e estão 
aptos a receber recursos para fomento das 
atividades culturais. O prazo para adesão 
junto ao Governo Federal encerrou nesta 
terça-feira (11). A expectativa é que sejam 
disponibilizados R$ 66,47 milhões para 
Mato Grosso, sendo que R$34,96 milhões 
serão geridos pelo Estado e R$ 31,51 
milhões pelas prefeituras. A meta da gestão 
estadual era de alcançar a adesão de pelo 
menos 120 prefeituras municipais. Em 
relação aos valores, a divisão é feita de 
acordo com critérios de população e 
rateios do Fundo de Participação dos 
Estados e do Distrito Federal (FPE) e do 
Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM). 

“Jesus chamou os doze discípulos e deu-lhes 
poder de expulsar os espíritos maus e de 
curar todo tipo de doença e enfermidade. 
Estes são os nomes dos doze apóstolos: 
primeiro, Simão chamado Pedro, e André, seu 
irmão; Tiago, filho de Zebedeu, e seu irmão 
João; Filipe e Bartolomeu; Tomé e Mateus, o 
cobrador de impostos; Tiago, filho de Alfeu, e 
Tadeu; Simão, o Zelota, e Judas Iscariotes, 
que foi o traidor de Jesus” (Mateus 10,1-4). 
 

Irmãos e irmãs, já ouvimos, muitas 
vezes, esse Evangelho que já é bem 
conhecido de todos nós: o Evangelho do 
chamado; e diria que existe um estado de 
graça no chamado. Entendemos aqui como 
“chamado” o que cada batizado recebeu como 
graça de participar na missão de Jesus. Todos 
nós somos chamados, todos nós somos 
participantes desta graça da missão de Jesus, 
de contar com cada um de nós na realização da 
Sua missão. 
Existe uma eficácia sobrenatural no simples 
fato de sermos cristãos, isto é, ser Cristo no 
mundo. Falamos como cristãos, pensamos 
como cristãos, agimos como cristãos, e por 
isso devemos prestar muita atenção para não 
destoarmos daquilo que nós somos, não nos 
comportar de uma maneira contrária àquilo 
que somos. Somos cristãos! 

Existe uma máxima de São Tomás de 
Aquino, dentre os seus inúmeros escritos, que 
diz: “Agere sequitur esse”, que quer dizer: “O 
agir segue o ser”. 
Todos nós somos participantes desta graça da 
missão de Jesus, d'Ele contar com cada um de 
nós na realização da Sua missão 

Se sou cristão, preciso me comportar 
como tal. É o que nós chamamos de coerência 
e incoerência, ou seja, que tudo em mim tenha 
um comportamento justo para aquilo que sou 
— o meu agir deve seguir o meu ser. Devo me 
comportar onde estou com a identidade que 
possuo como cristão: em casa, no trabalho, na 
faculdade, onde eu estiver, nas redes sociais. 
É importante dizer isso, porque as redes 
sociais se tornaram um ambiente em que 
preciso me comportar como cristão; até 
mesmo os comentários que faço de um vídeo 
que vi ou uma postagem precisa ser sempre 
um comentário cristão, não posso nunca me 
comportar de maneira incoerente com aquilo 
que sou. 

Por isso já partimos na existência com 
essa prerrogativa — “Eu sou cristão” —, e ela 
não é um prêmio. Ninguém se autodenomina 
“cristão”, isso é algo que nos é dado pelo 
próprio Cristo no nosso batismo, é uma graça 
que nós recebemos: sermos identificados com 
Cristo e nos tornar a presença d'Ele no mundo. 

Você viu que apareceu aqui a lista dos 
nomes. Esses nomes são para indicar que não 
existe cristão anônimo. Os soldados de Cristo 
se alistam, são chamados por nome, são 
identificados um a um, por isso não existe 
“home church”. A gente tem uma palavra 
muito usada nos tempos atuais que é “home 
office” — o trabalho em casa; não existe 
home church — a igreja em casa. 

Os soldados de Cristo se apresentam, 
estão na comunidade, fazem parte da 
comunidade cristã, vivem o sacramento na 
sua paróquia, no seu grupo. Esses são os 
nomes daqueles que foram chamados e 
convocados para continuar a missão de 
Cristo. 
Sobre vós desça a bênção do Deus Todo-
poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. Amém! 
 
Padre Donizete Ferreira - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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A Proposta de Reforma 
Tributária foi aprovada pela Câmara 
dos Deputados após votação em dois 
turnos na mesma noite, devendo agora 
ser apreciada pelo Senado Federal.  
Pois bem, dispõe a Constituição 
Federal que a proposta de Emenda 
Constitucional será discutida e votada 
em cada Casa do Congresso Nacional, 
em dois turnos, considerando-se 
aprovada se obtiver, em ambos, três 
quintos dos votos dos respectivos 
membros. 

Nessa concepção, decorre da 
aludida norma constitucional que é 
imprescindível que a proposta de 
emenda deva ser discutida em duas 
oportunidades, digo 2 turnos, em cada 
Casa Legislativa, tendo como objetivo 
principal, propiciar que a matéria sob 
análise seja discutida de forma mais 
completa possível, observando-se, 
portanto, a imprescindível regra 
atinente à heterogeneidade da 
composição parlamentar. 

Aliás, não é por outra razão que 
o Regimento Interno da Câmara dos 
Deputados estabelece que a Proposta 
de Emenda Constitucional “será 
submetida a dois turnos de discussão e 
votação, com interstício de cinco 
sessões”, ou seja, a norma regimental 
está em manifesta sintonia com a 
essência do texto constitucional, já 
que, só com um intervalo de cinco 
Sessões Legislativas é que poderá ser 
observada  a  regra  a lus iva  a  
heterogeneidade da composição 

parlamentar.  
Conforme pode-se verificar, 

praticamente não existiu diferença da 
primeira para a segunda votação, 
justamente porque não existiu as duas 
discussões como prevê a Carta Magna, 
quebrando de forma manifesta, a 
heterogeneidade da composição do 
Congresso Nacional exigida pela regra 
solene constitucional. 

Está claro, portanto, que a 
norma consti tucional  não foi  
observada e, por conseguinte, foi 
violado o processo legislativo 
constitucional, padecendo o ato 
normativo, portanto, de gritante 
inconstitucionalidade formal. 

A verdade é que não há 
nenhuma lógica em pôr em votação o 
segundo turno horas após a votação do 
primeiro. 

Nesse contexto, as regras 
constitucionais que fixam o processo 
l e g i s l a t i v o  d a s  e m e n d a s  
c o n s t i t u c i o n a i s  d e v e m  s e r  
interpretadas inteligentemente, não de 
modo a que a ordem legal envolva um 
absurdo, prescreva inconveniências, 
vá ter a conclusões inconsistentes.  
___***Victor Humberto Maizman é 
advogado e consultor jurídico 
tributário. 
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Artigo

Atropelo constitucional 
Praticamente não existiu diferença da primeira para a segunda votação 

Você é chamado a continuar a missão de Cristo no mundo 

Cáceres-MT, 11 a 16 de julho de 202304

O recurso é para asfaltar 
avenidas e ruas da "zona urbana 
do município de Cáceres". 

O crédi to adicional 
especial é um tipo de recurso 
extraordinário, que não estava 
previsto na Lei Orçamentária 
Anual (LOA).  

Já o outro projeto de lei 
a p r o v a d o  i n s t i t u i  o  D i a 
Municipal da Paz, em todo 21 de 
setembro; institui o Prêmio da 
Paz e adota a Bandeira da Paz. 

Segundo o autor da 
medida ,  vereador  Franco 
Valério (PROS), o PL tem como 
objet ivo "construir  ações 
práticas e concretas para a 
implantação da Paz, eventos 
esses que ocorrerão durante o 
ano".  

O PL foi aprovado por 
unanimidade e aguarda a sanção 
ou veto da prefeita Eliene 
Liberato. Também co-assinam o 

projeto os vereadores Cézare 
Pastorello (PT), Isaías Bezerra 
( C i d a d a n i a ) ,  J e r ô n i m o 
Gonçalves (PSB), Lacerda do 
Aki (PRTB), Luiz Landim (PV), 
Marcos Ribeiro (PSDB), Mazéh 
Silva (PT), Flávio Negação 
(DEM), Rubens Macedo (PTB) 
e Valdeníria Dutra (PSB).   
D E C R E T O S 
LEGISLATIVOS  - Durante a 
sessão ordinária, o parlamento 
também aprovou três decretos 
legislativos, que são títulos de 
cidadãos cacerenses, à figuras 
ilustres e relevantes da cidade.
 O s  t í t u l o s  f o r a m 
propostas pelo vereador Marcos 
Ribeiro (PSDB), às seguintes 
personalidades: 
- Título de “Cidadão Cacerense” 
ao ilustre senhor Carlos Cicero 
dos Santos (Mineiro); 
- Título de “Cidadão Cacerense” 
ao ilustre senhor José Felipe da 

 Câmara de Cáceres Adebateu e aprovou dois 
projetos de leis, três 

decretos legislativos e uma 
moção de aplausos durante a 
sessão ordinária de segunda-
feira (11/07). 
 T a m b é m  f o r a m 
a p r o v a d a s  d e z e n a s  d e 
indicações e requerimentos ao 
Poder Executivo, apontando 
melhorias para as áreas de 
infraestrutura, saneamento 
básico, pavimentação asfáltica, 
construção de unidades de 
saúde, além de reformas de 
praças, escolas e de outros 
espaços públicos importantes à 
população.  

Um dos PLs aprovados 
diz respeito sobre abertura de 
crédito adicional especial em 
favor da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Logística, no 
valor de R$ 91, 2 mil. 

Silva (Zé Goiano), e; 
- Título de “Cidadão Cacerense” 
ao ilustre senhor Marcos Júnior 
Flores Leite. 
MOÇÃO DE APLAUSOS - As 
v e r e a d o r a s  e  v e r e a d o r e s 
também aprovaram Moção de 
Aplausos, a ser concedida às 
lideranças negras femininas em 
Cáceres.  
A homenagem a essas figuras do 
movimento negro local foi 
p r o p o s t a  p e l a  v e r e a d o r a 
professora Mazéh Silva (PT) 
OUTRAS PROPOSITURAS - 
Ao longo da sessão, o pleno da 
Câmara também discut iu, 
deliberou e aprovou mais de 40 
propostas - entre indicações e 
requerimentos ao Executivo - 
em prol da população.  

U m a  d a s  m e d i d a s 
sugeridas foi a reforma e 
ampliação da quadra coberta de 
esportes, que fica ao lado do 

PSF, no Distrito Nova Cáceres, 
antiga Sadia.   

Outro pedido foi para a 
p r e f e i t u r a  r e a l i z a r 
cascalhamento e patrolamento 
das ruas do bairro Jardim 
Panorama, avenida Alecrim, que 
dá acesso a radial 1, bem como a 
Rua José Pinto de Arruda.  

Já na área de saúde, 
t a m b é m  f o i  i n d i c a d o  a 
construção de um Posto de 
Saúde à população do bairro 
Garcês.  

Todas as proposituras 
debatidas e aprovadas, durante a 
sessão ordinária desta semana, 
podem ser conferidas no site 
oficial  da Câmaram, pelo 
e n d e r e ç o : 
https://www.caceres.mt.leg.br/. 
Em seguida clicar no ícone 
SPAL,  que  f ica  no  canto 
superior direito da página. 

atender a população em geral.  
Por conta do intervalo 

haverá  uma Comissão de 
Representação Parlamentar, 
t a m b é m  p r e v i s t a  p e l o s 
parágrafos nos 1° e 2° do artigo 
74 do Regimento Interno.   
Nesse período, a comissão ficará 

responsável por zelar pelas 
prerrogativas do Legislativo, 
além de manter o diálogo com o 
Executivo, durante o recesso 
parlamentar. Caso entenda 
como necessário, a comissão 
também poderá convocar os 
demais parlamentares para 

 Câmara de Cáceres Ae n t r a r á  d e  r e c e s s o 
parlamentar, no período 

de 19 a 31 de julho. O intervalo - 
previsto no artigo 124 do 
Regimento Interno da Casa de 
Leis - é aplicado apenas aos 
vereadores e vereadoras, que 
irão se licenciar, por 15 dias, das 
a t iv idades  legis la t ivas ,  a 
exemplo das sessões ordinárias, 
extraordinárias e solenes, além 
dos trabalhos de análise de 
projetos de leis, que tramitam 
nas 9 comissões permanentes e 
temporárias da Câmara.  

J á  a s  a t i v i d a d e s 
administrativas da Casa, que 
e n v o l v e  o  t r a b a l h o  d o s 
servidores, irão funcionar 
normalmente durante o período 
de recesso. Os assessores de 
gabinete dos vereadores e 
vereadoras também trabalham 
normalmente durante o recesso, 
ficando à disposição para 

votação de projetos de leis 
solicitados pelo Executivo, em 
sessões extraordinárias.  

A medida já foi instituída 
pela Portaria 126/2023, que tem 
a seguinte ementa: "Dispõe 
s o b r e  a  c o n s t i t u i ç ã o  d a 
Comissão de Representação 
Pa r l amen ta r  de s t e  Pode r 
Legis la t ivo Municipal  de 
C á c e r e s - M T e  d á  o u t r a s 
providências".  Na portaria 
também é destacado que: "Na 
p a r t e  a d m i n i s t r a t i v a ,  é 
atribuição da Comissão de 
Represen tação  d i r ig i r  os 
serviços da Câmara Municipal 
durante o Recesso Parlamentar, 
a partir do dia 19 a 31 de julho do 
corrente ano".  
Integram a comissão - a partir 
de uma deliberação da Mesa 
Diretora da Casa de Leis - os 
vereadores  Pas tor  Jún ior 
(CIDADANIA), Isaías Bezerra 
(CIDADANIA), Valdeníria 

Dutra (PSB) e Rubens Macedo 
( P T B ) .  O s  d e m a i s 
parlamentares também poderão 
trabalhar em seus gabinetes, 
para atender as demandas 
populares.  Vale destacar que, 
antes de ocorrer a pausa, a 
Câmara ainda irá promover uma 
sessão ordinária, que está 
m a r c a d a  p a r a  a  p r ó x i m a 
segunda- fe i ra  (17 .07) .  O 
presidente da Casa de Leis, Luiz 
Landim (PV), destaca que a 
sessão será “de limpa pauta”, no 
sentido de não deixar nenhuma 
ind icação ,  r equer imento , 
decreto legislativo, moção de 
aplausos ou projetos de leis, 
pendente de votação, antes do 
recesso parlamentar.   

O Congresso Nacional - 
que engloba o Senado e a  
Câmara dos Deputados, em 
Brasília -  também entrará em 
recesso parlamentar nesse 
período. 

Câmara 
emAção

PARLAMENTO ATIVO

Câmara Municipal aprova “Dia da Paz” e mais 
pavimentação asfáltica para as ruas de Cáceres 

Um dos PLs aprovados diz respeito sobre abertura de crédito adicional especial em favor da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Logística, no valor de R$ 91, 2 mil
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Cáceres pode entrar para a história 
como o primeiro município do 
Estado a colocar em sua Lei 
Orgânica a Natureza como sujeito e 
detentora de direitos. A questão foi 
um dos destaques da audiência 
pública, que ocorreu na Câmara 
Municipal, na quinta-feira (13.07), 
e que reuniu movimentos sociais, 
r i b e i r i n h o s ,  p e s c a d o r e s  e  
população em geral, preocupada 
com a proteção do meio ambiente.  

"Nenhuma pessoa pode ser 
julgada antecipadamente. Tem todo 
um rito processual. Agora, se você 
cortar uma árvore, se você mata um 
pássaro ou uma onça, se você 
interfere nos processos ecológicos, 
qual é a punição que as pessoas 
têm?", questiona Herman Oliveira, 
secretário-executivo do Fórum 

Popular Socioambiental de Mato 
Grosso (Formad). 

Ele acrescenta que o 
arcabouço jurídico atual  é 
insuficiente para fazer com que 
essa natureza goze de maior 
proteção. Ressalta que esse é o 
principal ponto positivo da emenda 
que está sendo debatida em 
Cáceres: "De você incluir a 
Natureza como portadora de 
direitos, porque você iguala as 
condições de que gozam os seres 
humanos e outras comunidades de 
vida". 

Quem também participou 
da audiência foi a advogada 
Mariana Lacerda, do Coletivo 
PesquisaAção. Ela disse que o 
projeto será o primeiro da região do 
Pantanal, e que ele se soma a um 
movimento global de participação 
popular para cuidar da nossa casa 
comum, que é o Planeta Terra. 

Sobre  o  impacto  da  
proposta, explica ainda que a Lei 
Orgânica  representa a constituição 
do município. "Isso significa que, a  
partir da aprovação da emenda, 
todas as leis que forem criadas, e as 
que já existem, que não estejam de 
acordo com essa normativa, elas 
devem sofrer uma alteração para 
que elas sejam pró-direitos da 
natureza".  

Ela avaliou que a audiência 
foi importante porque envolveu a 
participação popular, quando as 
pessoas tiveram a oportunidade de 
melhorar ainda mais o texto que 
está sendo proposto pela Câmara.  

" F i z e m o s  a l g u m a s  
propostas de supressão e adição de 
texto, para que o texto demonstre 

todos os conceitos e fundamentos 
que nós temos dos direitos da 
Natureza no Brasil e no mundo, 
dentro da Lei Orgânica do 
município de Cáceres", disse.  

O  v e r e a d o r  C é z a r e  
Pastorello (PT), autor da emenda, 
também avaliou como positiva a 
participação popular. Acrescentou 
que a audiência faz parte do 
processo de construção da emenda, 

preocupam com a Natureza", 
a f i r m o u  o  p a r l a m e n t a r ,   
responsável pela mediação da 
audiência.  

P a r a  P a s t o r e l l o ,  
atualmente, existe um movimento 
contrário, de desrespeito à 
Natureza, que desmobiliza as 
populações ribeirinhas, que vivem 
do Rio Paraguai.  
"Nós vivemos um momento de 
desmobilização para poder permitir 
que o Estado construa hidrelétricas, 
grandes empreendimentos que 
prejudicam a natureza. Nesse 
processo, assim como a população 
não foi ouvida, a natureza não teve 
quem a defendesse. No município 
de Cáceres não, aqui a Natureza é 
titular de direitos e ela  vai ser 
sempre respeitada", afirmou o 
parlamentar.  

Além de  Pas tore l lo ,  
também assinam o projeto de 
Emenda à Lei Orgânica os 
vereadores e vereadoras Valdeníria 
Dutra  (PSB),  Pedr inho do 
Sindicato (PT), engenheiro Celso 
Silva (Republicanos), Lacerda do 
Aki (PRTB), professor Leandro 
Santos (UNIÃO), Franco Valério 
(PROS), Marcos Ribeiro (PSDB) e 
Luiz Landim (PV). 
Confira o projeto na íntegra: 
https://sapl.caceres.mt.leg.br/mate
ria/6694 
CONVOCAÇÃO  -  Quem 
também ficou muito satisfeito com 
os resultados da audiência foi 
Isidoro Salomão, importante 
liderança popular de Cáceres, 
integrante da Sociedade Fé e Vida e 
do Comitê Popular em defesa do 
Rio Paraguai. 

Ele entende que a cidade se 
mostra muito desenvolvida, ao 
colocar a Natureza como sujeito e 

detentora de direitos. "Por isso que 
eu digo a vocês que nós somos 
d e s e n v o l v i d o s .  M u i t o s  j á  
pensaram, mas somos nós que 
estamos chegando à lei".  Em sua 
fala na audiência, Salomão também 
convocou a população a participar 
da sessão em que será votada a 
emenda. 

"Vamos estar presentes 
aqui [Câmara] segunda-feira 
(17.07), e convidamos todos vocês 
para presenciar nossos vereadores, 
de forma unânime, a votarem a 
favor da lei da Natureza. 

Vamos sair por todo lugar e 
dizer que Cáceres é a primeira do 
Pantanal, e a primeira cidade do 
Estado a trazer a lei da natureza 
para a sua Lei Orgânica", enfatizou 
a liderança ribeirinha.  
TRÂMITE NA CÂMARA  - 
D e p o i s  d a s  c o n t r i b u i ç õ e s  
populares, o texto da emenda será 
revisado e encaminhado para 
a n á l i s e  d a  C o m i s s ã o  d e  
Constituição e Justiça da Casa de 
Leis. A expectativa é que o projeto 
seja votado na próxima segunda-
feira (17.07), na última sessão 
ordinária antes do recesso 
parlamentar de 19 a 31 de julho.  

"O projeto foi apresentado 
no mês passado. Vem sendo 
elaborado há muito tempo nos 
comitês populares, e hoje (13.07) 
nós fizemos a audiência pública, 
em que foram feitos ajustes 
significativos na propositura. 

De modo que na segunda-
feira nós tenhamos a votação final 
desse projeto de emenda à Lei 
O rg â n i c a .  A p a r t i r  d a í  é  
promulgado pela Casa de Leis. Não 
precisa passar pelo Executivo, e 
entra em vigência a partir da 
publicação", reforçou Pastorello. 

Por Marcio Camilo/Sec. Imprensa CMC 

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Cáceres pode ser o primeiro município de MT a  
incluir os direitos da Natureza em sua Lei Orgânica 

Quem também participou da audiência foi a advogada Mariana Lacerda, do Coletivo PesquisaAção

que  há  meses  vem sendo  
encampada por movimentos 
sociais da área ambiental e 
comunidades ribeirinhas, que têm 
seus modos de vidas afetados 
diretamente pela exploração da 
Natureza. 
VANGUARDA - O vereador 
afirma ainda que Cáceres está 
entrando na vanguarda, sendo o 
primeiro município do Pantanal a 
reconhecer os direitos da Natureza. 
Entende que o próprio Governo do 
Es tado  dever ia  fazer  esse  
reconhecimento, pois existem 
legislações, a nível estadual, que 
precisam respeitar mais o meio 
ambiente.  

"Ela [emenda] não é o fim 
de um projeto, e sim uma parte de 
um projeto. Nós teremos outras 
legislações, e, com certeza, elas 
serão feitas de forma participativa, 
pelas comunidades, pela ciência, 
pelas pessoas que realmente se 
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AÇÃO SOCIAL

Atendimento Médico Exames Preventivos Cidadania e Lazer

Multiação chega a Cáceres com serviços 
de saúde, educação, cidadania e cultura 

Fotos: Divulgação 

Com serviços totalmente gratuitos, o evento acontece no Parque de Exposição Dr. José Rodrigues Fontes, das 8h às 16h, lembrando que para atendimentos médicos as senhas 
serão entregues a partir das 7h no local. Serão oferecidas mais de 370 consultas nas especialidades de fonoaudiologia, cardiologia, pediatria, ginecologia, oftalmologia, odontologia, 
além de clínico geral e exames laboratoriais. Página 03 

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Cáceres pode ser o primeiro município de MT a  
incluir os direitos da Natureza em sua Lei Orgânica 

EDIÇÃO HISTÓRICA

Cáceres pode entrar para a 
h i s tó r i a  como o  p r ime i ro  
município do Estado a colocar em 
sua Lei Orgânica a Natureza como 
sujeito e detentora de direitos. A 
questão foi um dos destaques da 
audiência pública, que ocorreu na 
Câmara Municipal, na quinta-feira 
(13.07), e que reuniu movimentos 
sociais, ribeirinhos, pescadores e 
população em geral, preocupada 
com a proteção do meio ambiente.  

Página 05 

Foto: CMC 

Prefeita Eliene comemora sucesso da 40ª dição  
do FIPe e agradece parceiros e patrocinadores 

A prefeita de Cáceres, 
Eliene Liberato Dias, não conteve 
as lágrimas e  se emocionou em seu 
pronunciamento na noite de 
encerramento do 40º FIPe. Ela fez 
um balanço do evento e agradeceu 
servidores, parceiros institucionais, 
apoiadores e patrocinadores.  
        Página 03 

Foto: Ronivon Barros 

PELO SOCIAL
Judokan e Ong CTC recebem recursos 
do Fundo Social do Sicredi em Cáceres 

A Cooperativa Sicredi, Agência 7 de Setembro, 
realizou na manhã desta quinta-feira (13) a entrega 
simbólica de recursos do Fundo Social à Associação de 
Judô de Cáceres e ao Centro de Treinamento 
Comunitário – ONG CTC. A entrega aconteceu na sede 
da Sicredi com a presença dos responsáveis de cada 
entidade, alunos, colaboradores e gerência da 
cooperativa. Página 03

Foto: JCC 

Com show, quadrilha e comidas típicas arraia  
julino do Sesc movimenta Cáceres neste sábado 

FESTANÇA CAIPIRA

Foto: Divulgação 

Quem quiser 
curtir uma festança 
danada de boa terá uma 
excelente oportunidade 
no final de semana. 
Neste sábado (15), a 
partir das 18h, acontece 
o Arraiá Julino do Sesc 
Cáceres, com o show 
musica l  da  banda  
cuiabana Zabumba 
Beat. Página 06 

LEGISLATIVO
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Foto: CMC 
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MODALIDADES INDIVIDUAIS
Mais de 1.600 atletas participam da etapa 
estadual dos Jogos Escolares e Estudantis 

Estudantes de todo o 
Estado disputam, nesta semana, a 
etapa estadual de modalidades 
individuais dos Jogos Escolares e 
Jogos Estudantis de Seleções 
Mato-Grossenses. A abertura 
oficial do evento aconteceu na 
quinta-feira (13), no ginásio 
Fiotão, em Várzea Grande (MT). 
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